





TEATRO:

p. 10.

# "El Honesto Ladrón"

- "Muy borroso hacia tiempo que no me pasa con gafas".
- "Desmadrado estremecido, me gustó".
- "Hacía falta una función como ésta".
- "Una vez a divertirse, no a llorar. Al problema, porque con los que tiene ya es suficiente".
- "Vino un poco cansado, pero me reí mucho y eso ya es importante".

Algunas frases recogidas al término de la función debut oficial del Grupo de Teatro "ALFA", que hace cosa meses se estrenó en Quito, y que ofreció la obra "El Honesto Ladrón" la noche del viernes último en el Teatro Municipal.

Las opiniones colgadas están desdoblándose, a nuestro juicio, dos cuestiones que resultan interesante analizar y considerar, cuando se habla de expresiones artísticas que, como es el caso del arte teatral, son significativas en cuanto a lo que dejan en el público: una de ellas, la necesidad de la gente actual de encontrar diversión, entretenimiento para la otra, de sienta manera se subraya la ausencia de la actividad artística. Los fundamentos para tales apreciaciones son simples: durante el transcurso de la noche, en reiteradas oportunidades los aficionados actores del Grupo "ALFA" interrumpieron sus diálogos por los aplausos de un público aparentemente que no recibió una impresión en ningún sentido; por otro lado, desde hace tanto tiempo no veíamos tanto público en el Municipal para un espectáculo de esta naturaleza. Miles aún, si consideramos que se trata de un grupo local y de aficionados. Un importante凭據 de los actores señalan por primera vez al autor, en un lejano intercambio de más de una hora.

Cuando hoy gente que dejando de lado las convenciones (de que resulta también importante, para la muestra artística), se sienta en el teatro, en los pasillos del teatro, aprieta algunos os, porque el interés por el espectáculo prima sobre el natural deseo de estar cómodo en una sala.

## L A O R E A

"EL HONESTO LADRÓN", escrita por Ratti Perotti (director del Grupo), resulta indiscutiblemente un cuadro alguna, en lo que respecta a sus dianas de orden social, pero se dejó de lado un criterio que se trataba de una comedia y que es finalidad más pertinente: teatro de entretenimiento.

Introducido en la casa de una villa adinerada, El ladrón es nombrado Secretario Particular de la ducha de casa fuerte, además, es director de fiestas y otras "presentaciones" y dentro de algunas turbias maneras de un "Chico Gaboza, cochín" que es finalmente por la virtud del amor, abandona la casa sin llevar a cabo el gran golpe que había planeado junto a una comadreja de correrías. Los aspectos del personaje que se hace simbólico al público dando el primer informe, se mantienen entre los invitados de la ducha de casa, mientras sigue como el Jefe de Ponce ser estúpido.

Sin suma, si bien "inteligentemente" cumple a la perfección su objetivo final: entretenerte.

## L O R A C T O R E S

Sin entrar a individualizar, tenemos que conceder que este grupo, al que le falta homogeneidad escénica por el hecho de reunirse por primera vez, tiene porvenir en cuanto a la manifestación más pura del arte teatral: la del aficionado, con talma —adviertamente— a la perfección, que siempre busca el artista, cualquiera que sea la manifestación de sus preferencias.

Resaltando, naturalmente, el rol del ladrón por el acentuado gusto de personaje de farce que se le impidió, el resto se desarrolló conforme a las exigencias del teatro y de acuerdo a su escasa experiencia teatral, lo cual viene a ser un mérito según nuestro punto de vista.

## D E N D E V O

El Grupo "ALFA", según se nos dijo, solamente tenía programada esa función, aparte el encuentro del viernes último con el público. Estimamos y tememos la certeza de concordar con el público, que tuvo la ganancia de presentar la obra, que dada debe llevarse nuevamente al Teatro Municipal. Hay un gran sector de personas que gustan del teatro y que no concuerpan a ese debut. La primera función (esperamos que haya sido la primera), fue un éxito de público y el grupo cumplió con lo prometido. De suerte que esperamos para pronto el anuncio de una nueva y próxima función. Seguramente, y de nuevo, el Municipal estará ocupado.

El estímulo de la presencia en una sala es el mejor aliado para quienes quieren hacer arte y, en el caso del Grupo "ALFA", deseán entregar el resultado de su trabajo que tiene el solo fin de entretener a gente. El teatro quiere costear su mantenimiento. Si quieren cumplir

# **El honesto ladrón" [artículo] Glauco.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Glauco

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1980

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El honesto ladrón" [artículo] Glauco.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa